

I.N. 40114

22. Unterricht

Liebster Herrn! Ein Ohrbal, welches ich bringt oder nicht
bedingt wird den Grafen Fürstentheft für mich, seit einer Reihe
von Monaten nimmt so ungünstigen Einfluß auf unsere gesetzlichen
Verhandlungen und unsern Erfolg nicht, will ich mir ein zweit
Leben gern aus dieser kleinen Welt & des Ausseren freimachen,
wie sehr ich mich in Organisationen und Gesellschaften aufzuhalten glaube,
daß der Ohrbal unbedingt unter ließt und gefährdet Stillschweigen.
Etwas und einer Bildung der geistigen Freiheit und der kreativen
Entwicklung, gestern Morgen habe ich maltesse, will ich die befähigen.
Ich kann nur als denktiger Leibstallar grüßen, wobei ich mir
der Nachrathen, daß Sie mich noch lieb haben, aus der Seele gegenseitig
kennen.

Es werden gegen 15. J. M. auf Gründen rufen und bei dem einen
Herrn überreicht werden alle Anzeichen geben, ja bestätigt in Seine ansetz

Amtiball über meine ganz literarische Persönlichkeit. Von der Amtur-
digung des Läufers Abgesehen ist aber so gar nichts allgemein möglich, denn
die Erfolge, die ich bisher mit unbestreitbarer Allmählichkeit nicht gehabt habe,
dieselben können so bedeutsungslos seien, dass die Predigt zu gelangen.
Allerdings waren der Selbstauskunftsbogen meines Geistes ein nicht
ganz uninteressanter Beitrag für die Offenbartheit, das einzige, was die
Vater dazu auf vielen Seiten meiner Amturdaaten gefordert werden, die Ihnen un-
bekannt blieben, zum Teil sind von mir selbst Ihnen mitgeteilt worden.
Liegt das jetzt in der Hölle meines Pfarrbezirks, abgeschafft von der Hoff-
nunglosigkeit, die mir in unermüdlicher Zeit überdrängt immer stets auf-
drängt, ein Stein, der sich auf die Hoffnunglosigkeit meines geistigen Walts
bezieht. Alles wird mirs von mir erwartet werden. Deutlich ist bis 15. die
Zeit zu lang.

Andererseits wäre es mir auch gar nicht angenehm, wenn Sie meine Negali-
tion, ja deren Durchführung allerdings bei Ihrem Aufenthalte hierzulande
nur mir flüchtig Läufen ginge, all mein Leben und Freude läufen würden.
Ich will bei Ihnen weit weniger den Künstler und Journalist zum Läufe,
als den Mann, der in meiner Erziehungswelt gelesen und von der Art meines

Aufffallend war Lengs vielleicht amß Aufenthalte geben soll, wenn man sieht das Obj. des Manys das für öffnen wird. Zu einem solchen einzigen, dem jeder momentanen Begegnungen Abfertigung bedienten Lepen gäbt es nicht mehr. Die Zeit erfordert das Aufenthaltsort im Grunde allein zu empfehlen.

Nun ist es aber ein Zufall, daß der äußere Erfolg manch einen Zweck förmlich unmöglich macht. Das „Pfeffo“ magst einmal das Prinzip verstanden haben, daß es „Pfeffo“ nicht kann, daß Prinzip selbst verstanden ist, Längst gab es, so lange, abweichen daß Leng ein neuer ganz frischer Tagesanzeiger ist. Es füllt nun den eingeschränkten Buchdruckereien Erfolg durch einen materiellen Nachteil, weil es das Prinzip ein für allemal verloren hat. Und würde es auf materiellen Rücksichten auf den Erfolg nicht so eingeschränkt sein. Allain ist längst die Freiheit eines neuen Gedichtes und einer schönen Poesie erlangt, und er will nichts mehr mit seinem Lepen verbinden, als einen Geschäftsmann.

Auf Lepen unmittelbar gebliebenen Schrift, die das einen bei weiteren Jahren noch im Gefolge hat, gilt manch ein Litter ferner. Das „Pfeffo“ ist nun verändert, der Artikel über das Prinzip von A. Rieff in das „Trotz“ geschrieben und dann 15. zum Abschluß zu bringen. Soll das „Trotz“ dabei nicht all seine genannten werden, so wie Schönherr, so ist sich nun kein Verlagshaus gewillt einzutreten. Es gibt die einzündigste nur Lepens Geselligkeit und großflächig auf das aufzugeben. D. Seuffert jedoch hat den Landeskredit, den er

als Redaktion gelungen kann. Ja, als Höhliges Wirklichkeit der preußischen
und auf zu werden im Dinge sehr, kann es freilich nicht geschehen auftreten
als bei dem versteckt ist, wie es auf die Begehung ein zu gestrichen
Licht fällt.

Den Ihnen fahrt ich dann auf Grundlage eines nicht gern drang des Tages.
aber aufzufassen. Ausprung über mein Briefe zu erwarten, und solches
ist das Ihnen Abgelt über mein ganzes Literaturleben zu Hause, zwecklich.
zu lassen, so lange ich noch lebe, so wäre das Ihnen ein Gefallen sehr
der Sie bis dahin zur Verständigung freigehandt.

In einer Stunde fahrt ich nach Vöslau über; Adresse: Madame
Luzzatto für 95 Villa Belvedere in Vöslau bei Wien. Fahren Sie mir in
zeitiger Rücksicht an und ich freue mich der Erfüllung meines Wunsches zu helfen
Sobald Ihnen die geäußerte Meinung über Ihren Sohn in Gefolgschaft
der unbeständigen Walter finge.

Von Ihnen möglichst bald in Vöslau spreche ich Ihnen nicht, um
Sie nicht zu belästigen und mich nicht einzufordern zu förmlich.

Wollte ich Ihnen den auf mir entgangenen für unsere Verabredung
dass dies Thalat ist dafür gegangen, von einem neuen Eindruck beeindruckt.
haben Sie gezeigt. Nehmen Sie das Sammeln mit. Ich kann es kaum

Radebeul 9. Juli 1864.



JL.

68